



Mi Universidad

Super Nota

Nombre del Alumno: Gladis Andrea Herrera De León

Nombre del tema: Política fiscal y monetaria

Parcial: II

Nombre de la Materia: Macroeconomía

Nombre del profesor: Lic. Lucero del Carmen García Hernández

Nombre de la Licenciatura: Administración y Estrategias de Negocios *Cuatrimestre:*

6

MACROECONOMÍA

POLÍTICA FISCAL Y

MONETARIA

POLÍTICA FISCAL



CONTROLANDO EL GASTO Y LOS INGRESOS EN LOS DIFERENTES SECTORES Y MERCADOS CON EL FIN DE LOGRAR LOS OBJETIVOS DE LA POLÍTICA MACROECONÓMICA. MEDIANTE ESTAS VARIACIONES, EL GOBIERNO DEBERÍA EJERCER UN GRAN IMPACTO SOBRE LA DEMANDA AGREGADA Y, POR CONSIGUIENTE, INFLUYE EN LA PRODUCCIÓN Y EL EMPLEO, DADO UN NIVEL DE PRECIOS.

OBJETIVOS DE LA POLÍTICA FISCAL:

- A CORTO PLAZO, ESTABILIZAR LA ECONOMÍA Y EL CICLO A TRAVÉS DEL SALDO PRESUPUESTARIO.
- EN EL LARGO PLAZO, PERSIGUE INCREMENTAR LA CAPACIDAD DE CRECIMIENTO DEL PAÍS
- MEDIANTE EL GASTO -I+D, EDUCACIÓN, E INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURAS, ETC- Y DEL INGRESO -INCENTIVOS AL AHORRO-
- SIMULTÁNEAMENTE, PERSIGUE EL OBJETIVO DE EQUIDAD Y REDISTRIBUCIÓN DE LA RENTA.
- ADEMÁS, UN PUNTO IMPORTANTE ES QUE LA POLÍTICA FISCAL DEBE SER CLAVE PARA GARANTIZAR
- Y PROTEGER LOS SERVICIOS SOCIALES BÁSICOS Y LOS RECURSOS CON LOS QUE CUENTA EL TERRITORIO EN CUESTIÓN.

EL ALZA DE LA TASA DE INTERÉS PERMITE ABRIR ESPACIO EN LA PRODUCCIÓN TOTAL DE LA ECONOMÍA PARA UN MAYOR GASTO PÚBLICO, REDUCIENDO EL GASTO EN CONSUMO E INVERSIÓN. EL AHORRO PÚBLICO NO CAMBIA, DEBIDO A QUE IMPUESTOS Y GASTOS APROXIMACIÓN, EL AHORRO PRIVADO TAMPOCO CAMBIA.



ECONOMÍA ABIERTA: LA CUENTA CORRIENTE

EXISTEN DISTINTAS FORMAS Y GRADOS EN QUE UNA ECONOMÍA PUEDE SER ABIERTA. POR EJEMPLO, LA ECONOMÍA PUEDE SER ABIERTA AL RESTO DEL MUNDO EN EL COMERCIO DE BIENES, LOS FLUJOS DE CAPITAL O LOS FLUJOS MIGRATORIOS. DESDE EL PUNTO DE VISTA MACROECONÓMICO NOS INTERESA SABER POR QUÉ PUEDE HABER ECONOMÍAS QUE, A PESAR DE PRODUCIR LOS MISMOS BIENES, PUEDEN ESTAR DISPUESTAS A COMERCIAR. LA RAZÓN ES QUE PUEDEN PRODUCIR EL MISMO BIEN, PERO EN DISTINTOS MOMENTOS. EN EL FONDO, LA APERTURA A LOS FLUJOS FINANCIEROS PERMITE A LA ECONOMÍA CONSUMIR HOY MÁS (O MENOS) DE LO QUE TIENE, SIEMPRE Y CUANDO PAGUE (O RECIBA LOS PAGOS) MAÑANA.

Política monetaria e inflación

LOS BANCOS, EN GENERAL, ESTÁN OBLIGADOS A MANTENER UNA FRACCIÓN DE SUS DEPÓSITOS EN LA FORMA DE RESERVAS, Y EL RESTO LO PUEDEN PRESTAR. LA IDEA ORIGINAL DE QUE TENGAN RESERVAS ES PARA MANTENER LA SOLIDEZ DEL SISTEMA BANCARIO. AL OPERAR LOS BANCOS COMO INTERMEDIADORES ENTRE LOS DEPOSITANTES Y LOS DEUDORES, DEBEN SIEMPRE ESTAR EN CONDICIONES DE DEVOLVER A LOS CLIENTES SUS DEPÓSITOS. LA INFLACIÓN ES UN ARGUMENTO GENERALIZADO EN LOS PRECIOS DE LOS BIENES Y SERVICIOS DE UNA



LOS COSTOS DE LA INFLACIÓN

PRIMERA RAZÓN ES LA INTERACCIÓN ENTRE EL SISTEMA TRIBUTARIO Y LA INFLACIÓN. LA IDEA ES QUE LA INFLACIÓN REDUCE EL RETORNO AL AHORRO, DESINCENTIVANDO LA ACUMULACIÓN DE CAPITAL Y DISTORSIONANDO LA DECISIÓN ENTRE CONSUMO CORRIENTE Y CONSUMO FUTURO. POR EJEMPLO, SI LOS IMPUESTOS SOBRE GANANCIAS DE CAPITAL E INTERESES SE HACEN SOBRE UNA BASE NOMINAL, IMPLICA QUE UNA MAYOR INFLACIÓN AUMENTA LOS IMPUESTOS.



Política monetaria

EL SISTEMA FINANCIERO LE PRESTA AL SECTOR PRIVADO, AL BANCO CENTRAL Y AL GOBIERNO, Y ADEMÁS DE OTROS ACTIVOS TIENE LAS RESERVAS DE ENCAJE DEPOSITADAS EN EL BANCO CENTRAL. POR EL LADO DE LOS PASIVOS LE DEBE AL BANCO CENTRAL EL CRÉDITO INTERNO Y AL PÚBLICO LOS DEPÓSITOS. FINALMENTE, EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO NO FINANCIERO TIENEN EN SUS PASIVOS LA DEUDA DEL GOBIERNO Y LA DEUDA DEL SECTOR PRIVADO CON LOS BANCOS. LA CREACIÓN DE DINERO PARA PODER DISCUTIR CÓMO SE HACE POLÍTICA MONETARIA EN LA REALIDAD, POR LA VÍA DE CAMBIAR LA CANTIDAD DE DINERO, ES IMPORTANTE LOS BALANCES FINANCIEROS DE CADA SECTOR ECONÓMICO PARA CONSOLIDAR EL SISTEMA MONETARIO.



Referencias:

Bibliografía: Universidad del Sureste, UDS (2024) Libro de macroeconomía, Licenciatura en administración y estrategias de negocios, Chiapas, México. UDS